

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



XÓCHITL: IRRESPETUOSO, OCURRENCIA DE ELEGIR JUECES-MAGISTRADOS-MINISTROS, ¡POR TÓMBOLA!; VENEZUELA: UIP, EXIGE RESULTADOS ELECTORALES, TRANSPARENTES, ÍNTEGROS Y REPUDIA REPRESIÓN MILITAR

Visceral, réplica de ex candidata presidencial, al Presidente saliente -tiene 2 meses en el poder- quien, ayer, tuvo ocurrencia, en ayunas, seguramente y por ello, se entiende exabrupto del mandatario, confundir un Poder constitucional, como el Judicial, con simulación de proceso interno de Morena, para designar candidatos a cargo de elección popular.

Soltar descabellado pensamiento, que por ¡tómbola!, elegir a los aspirantes a un encargo en el Poder Judicial, irrita, enerva y propicia malestar entre los ciudadanos, clase política, de oposición y del oficialismo, hombres de leyes, de la academia, de las investigaciones jurídicas...

¡Qué nivel!, el que demuestra un Presidente de la República, en este caso, Andrés Manuel López Obrador, con insinuar ese propósito, lo cual, denota percepción que tiene de cómo integrar el único Poder del Estado, autónomo que aún queda en el país, presuntamente, hasta el mes de septiembre: el Poder Judicial, que lo integran, Suprema Corte de Justicia en la Nación, un Tribunal Electoral; plenos regionales en Tribunales Colegiados de Circuito, Tribunales Colegiados de Apelación y Juzgados de Distrito.

Cómo decirle al político de Tabasco, que no se lapide como un Presidente en la ignorancia y ocurrencia, en el ejercicio del poder, que se dé nivel, respeto, a la investidura que ostenta desde el 1 de diciembre del 2018.

Que sus camaradas en el Congreso, se muestren como porros en la curul o en el escaño, es otra cosa. Pero, un Presidente de la República en este país, tiene que darse él mismo, respeto, en su estilo personal de gobernar.

En un sexenio del PAN, del PRI, o en del PRIANMOR, como fue el de Enrique Peña Nieto, y el actual, el Ejecutivo Federal -a dos meses de entregar el poder-, debe recorrer el país, municipios en pobreza



y miseria; estados ¡en el pico!, de inseguridad pública, inauguración de hospitales, escuelas, centros de salud, urbanización, servicios públicos, seguridad pública, entrega de armas de alto poder, cámaras y drones de alta tecnología, patrullas,...

No andar con el psique extraviado, y encontrar conductas inapropiadas que no ubican al ex jefe del gobierno en CDMX, como un político de plena cabalidad en el ejercicio del poder.

Reiteramos, por qué no se autocrítica y pide perdón a México, por no cumplir con la paz y seguridad pública que ofreció en 2018, precio por litro de gasolinas y diesel, a 10 pesos, combate a la inseguridad, feminicidios; brutal, criminal inflación, extorsiones, como el derecho de piso...

Servicios de agua potable y alcantarillado, mejorar estado de las carreteras urbanas, municipales y reparar baches que, en esta época, revientan llantas de los automovilistas y provocan accidentes en las vías de movilidad.

¡Que los 6, 7 billones de pesos con los que endeudó al país, se reflejen en obras de mantenimiento preventivo y correctivo en el Metro, en sus instalaciones; adquisición de nuevos trenes, limpieza y seguridad en sus instalaciones físicas y de escaleras eléctricas, acabar con goteras en sus pasillos, en tiempos de lluvia.

Entre sus adversarias, ocurrente idea presidencial, de nombrar a jueces, ministros, magistrados, ¡por tómbola!, tuvo respuestas.

Xóchitl Gálvez Ruiz, observó costo millonario de un proceso electivo en el país, para que el Instituto Nacional Electoral, organice, como elección ordinaria de legisladores federales, comicios para elegir jueces, ministros...

-“Primero el costo; la primera ocurrencia de elegir a los posibles candidatos por tómbola. Esto, la capacidad, el mérito, no puede ser disminuido a una tómbola, me parece irrespetuoso”.

-“Segundo, el tema de la elección en sí misma, la propia presidenta (del INE, Guadalupe Taddei Zavala), anticipa lo difícil que sería para el ciudadano determinar qué capacidades técnicas tiene cada uno de los candidatos, cómo se van a enterar, cómo se va a hacer una campaña para tantos candidatos”.

-“Y luego, una boleta que le permita a la gente votar por ellos, pues es inviable por la cantidad de personas, ni modo que se hagan 50 elecciones durante el año, una cada semana. O sea, técnicamente, no es posible hacer lo que quiere hacer Morena”.



-“Salvo que le den a una persona la lista de decir: estos son los candidatos por los que vas a votar, ¿no?, se van a echar ahí como 30 minutos en leer por cuál candidato. O sea, definitivamente, es un error, desde el punto de vista jurídico, elegir a los jueces por elección popular”.

-“Es inevitable, técnicamente. Entonces, se va a meter en una reforma que nunca se va a poder implementar”, advierte, senadora hidalguense.

Desdeña ocurrencia de que sea el Poder Judicial, quien patrocine gasto de esa elección, aproximadamente 10 mil mdp, al acusar que este asunto, va a estar como el avión presidencial.

-“La rifa del avión lo puso para hacer hospitales, para hacer escuelas, y al final no hizo nada, ni se rifó, ni hubo utilidades y tuvimos pérdidas. O sea, el Presidente, es un hombre de ocurrencias, este país ya no puede estar en manos de ocurrencias”.

Optimista, Xóchitl Gálvez Ruiz, expresó:

-“Yo tengo confianza que la próxima Presidenta virtualmente electa, Claudia Sheinbaum, que es una científica, escuche a los expertos. Y la presidenta del INE, es una especialista en elecciones. Y si le está diciendo que es inviable, ¡la escuche! Creo que llegó el momento de escuchar en lugar de seguir cumpliéndole caprichos al actual Presidente”.

Con visión de futuro, pondera y advierte:

-“El dinero de los Fideicomisos (en el Poder Judicial), ese dinero ni siquiera está disponible, ese dinero es de los empleados, ese dinero es de jubilaciones, de empleados que ya trabajaron. No hay manera de quedarse con ese dinero. Entonces, no hay dinero y no va a haber dinero y es una reforma que lo único que va a causar es temor a los inversionistas”.

-“El caso de Tesla no se ha analizado, pero mucho tiene que ver con la poca confianza que hay en el país, el tema del poco crecimiento económico. O sea, la gente no está teniendo confianza; este tipo de reformas espantan a los inversionistas. México lo que requiere es crecer económicamente, no está creciendo; sería un error garrafal esta reforma al Poder Judicial, hecha al vapor, sin elementos técnicos”.

-“Yo tuve la oportunidad de asistir a los foros y nos dicen, la elección de jueces, ¡va! Entonces, ¡para qué nos invitan a los foros si la decisión ya está tomada!”, acusa.

La política hidalguense, afirma que el proyecto de la reforma judicial que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero en Cámara de Diputados, no tiene sentido.



-“Yo creo que la carrera judicial hay que perfeccionarla, hay que castigar a los jueces que lleguen a cometer actos de corrupción, pero un juez tiene que ser alguien que sea producto del estudio, de la capacidad técnica, del mérito ¡y no de una tómbola!”.

Coincide con el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, en el sentido de que el Ejecutivo Federal, deja un país en la quiebra financiera, y el problema que tiene a dos meses de dejar el encargo, es que no hay dinero en Tesorería de la Federación.

-“El tema que va a enfrentar Claudia, es muy delicado, con las pérdidas en Pemex, las pérdidas en CFE; el crecimiento de programas sociales, el poco crecimiento económico del país. O sea, ¡y todavía ponle 9 mil millones”.

Con un “¡acuérdense de mí!”, Xóchitl Gálvez, presagia, en tiempo y forma:

-“Entonces, va a ser una reforma que, difícilmente, se va a poder implementar y lo que va a acabar haciendo es poniendo a sus cuates de jueces”.

De igual manera, ante los medios de comunicación que la entrevistaron, en el contexto de sesión ordinaria, semanal, de Comisión Permanente en el Congreso de la Unión, senadora Kenia López Rabadán, fue puyante, en su alusión al foro judicial, de antier, en la Cámara de Diputados, del cual, ayer, en este espacio, comentamos.

-“Incluso, llamó la atención de cómo esta iniciativa de López Obrador, que de verdad es impresionante esta obsesión que tiene por lastimar al Poder Judicial, además de que no tiene ni pies ni cabeza, porque hay una cantidad brutal de preguntas sin contestar”.

Con atención en los aspirantes a juez, ministro o magistrado, en la nueva reforma al Poder Judicial, la panista, fue tajante:

-“No es posible que crean que van a hacer campaña sin financiamiento, ni público ni privado. ¡Eso es una mentira! ¡Por supuesto!, que va a haber dinero metido en las campañas de los jueces de los magistrados, de los ministros”.

Reitera que en el Congreso de la Unión, el PAN, no votará por una reforma que dañe al Poder Judicial, que lastime a los justiciables (ciudadanos), porque en estricto sentido, los más afectados con esa reforma, van a ser los más pobres.

La gente que espera justicia, advierte, no la va a obtener, y menos de un juez sin experiencia, que ganó la elección y va a tener que cumplir a sus patrocinadores a la hora de impartir justicia o dictar sentencia.



Perfila la realidad en ese tema, de aprobarse en septiembre próximo: Morena lo que quiere es jueces, magistrados y ministros subordinados, por eso quiere poner a todos, quiere llevarse todo el Poder Judicial a la bolsa, obligarlos a que resuelvan a favor del gobierno.

-“¿Cuándo va a ganarle un ciudadano al gobierno con estos jueces, con estos juzgadores que quiere poner en Morena? ¡Nunca!, ya no va a haber la posibilidad de que algún exceso del gobierno pueda ser detenido por el Poder Judicial, porque todos los jueces, magistrados y ministros, van a querer quedar bien con el régimen, con el gobierno. Y eso, ¡es terrible!, por cierto, para los ciudadanos”, cuestiona y contesta ella misma.

En posicionamiento del asunto, el diputado federal del oficialismo, Moisés Ignacio Mier Velazco, asegura que el proceso que se defina para elegir jueces, magistrados y ministros, garantiza participación ciudadana, idoneidad en los impartidores de justicia, gradualidad, impulso a la carrera judicial y la integración de Comités Técnicos, que garanticen autonomía e independencia en el Poder Judicial.

Y romper, añade, con el régimen de cuotas, “siguiendo la experiencia exitosa en la Cámara de Diputados para la elección de consejeros del INE”.

El legislador de Puebla, desmiente que alisten dictamen para exterminio de órganos autónomos.

Defiende que van a concluir dictaminar al paquete de 18 iniciativas que envió el presidente López Obrador y queda pendiente una reforma, en materia político-electoral. Reitera:

-“... vamos a sacar y a dictaminar la de en materia judicial, al concluir los diálogos nacionales”.

Delinea proceso legislativo a un dictamen y, de plano, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, perfila que este asunto, extinción de órganos autónomos, es un pendiente en próxima Legislatura.

O sea, para quien va ser su sucesor, el aún senador, Ricardo Monreal Ávila.

En el asunto de la reforma judicial, quedan pendientes dos foros, el 6 de este mes, en la ciudad de Saltillo, Coahuila, con el tema Defensoría de Oficio y Colegiación del ejercicio de la abogacía.

El final de esos diálogos nacionales, como ideológicamente llaman en Morena y clase política, a los foros de justicia, es el 8 de este mes, en ¡Culiacán, Sinaloa!, con el tema, Impartición, Procuración de Justicia y Seguridad Pública.

Por lo pronto, desde antier, en los trabajos de foro que se llevó a cabo en Cámara de Diputados, crece la duda del proyecto que, sin pies ni cabeza, alista el oficialismo en el Congreso de la Unión.

Y como en política, nada es casualidad ni coincidencia, lo que mal inicia...



¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

Por elección de consejeros o de la militancia y ciudadanos, las dos opciones que marcan los Estatutos del PAN, para elegir nueva dirigencia nacional, cual usos y costumbres del panismo, allá por octubre próximo... La senadora, Kenia López Rabadán, una de las aspirantes... Así como el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y su clase política, defienden las dictaduras en Venezuela, Cuba, Nicaragua, Bolivia, el PAN y su clase política, defiende la democracia en Venezuela, país que, domingo pasado, realizó elección presidencial... En el Senado de la República, el PAN, organizó conferencia de prensa en la que presentó a activistas de la oposición venezolana, quienes dieron reporte a los medios, de la situación electoral en ese país, dentro y fuera... La diputada panista, Mariana Gómez del Campo Gurza, ilustró, con datos de la oposición de aquella nación, la organización, Comando Venezuela: al día de hoy, María Corina Machado y equipo, contabilizan el 80.35 por ciento de las actas, en donde le dan una victoria contundente a Edmundo González, con 7 millones 86 mil 955 votos, el 67% de la votación... Y para el dictador Nicolás Maduro, “para este tirano” -lo llamó la diputada del blanquiazul-, 3 millones 206 mil 164 votos, un 30% de votos... Venezolanos en la diáspora, inmensa, ilustró legisladora mexicana, entre 7 y 12 millones, no pudieron ejercer el voto en las embajadas de su país en el mundo. ¡Y sólo tenían oportunidad de votar 69 mil!... Represión postelectoral en Venezuela, brutal: 177 arrestos, 11 ciudadanos que les quitan la vida... El activista, Edson Martínez, director del Comando de Campaña con Venezuela-México, de María Corina Machado, fustigó la situación en su país y ponderó su libertad; lanzó vivas a “nuestro Presidente”, Edmundo González y María Corina Machado, mujer cuya imagen da la vuelta al mundo, como virtual líder política en Venezuela... otro activista, doble nacionalidad, mexicano-venezolano, Gustavo Tovar-Arroyo, del Comando #ConVzLA, reporta: en México, hay aproximadamente, 200 mil venezolanos, de los cuales, 78 mil, cumplen con la formalidad de residencia; con derecho al voto, 40 mil, de los cuales, acusó, en el proceso de elección, dejaron votar solo ¡3215!, por pedir documentos inexistentes, con el propósito de impedirles el voto, en la embajada de su país en México... De ese porcentaje de venezolanos que votaron en su embajada, el 3% lo hizo por candidatos de la tiranía... ¡Evidente, pues!, repudio de ciudadanos de Venezuela, dentro y fuera de su país, hacia el gobierno de la tiranía y dictadura que representa el de Nicolás Maduro... Hace bien el presidente Andrés Manuel López Obrador, en mantener cautela y prudencia, en ese asunto y no declarar reconocimiento a ese proceso electoral dominical en aquella nación... En redes sociales, Marcela Guerra Castillo, publicó declaración que adoptó el Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe, de la Unión Interparlamentaria, en relación a los hechos emergentes de resultados electorales en Venezuela y por lo cuales, los parlamentarios de la región, expresan preocupación... Fundamental, resalta el GRULAC, que la autoridad electoral de esa nación, publique



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

01/08/2024

OPINIÓN

resultados íntegros, transparentes y detallados; refieren que no se hicieron públicas las actas electorales de cada mesa de votación, lo cual, afecta gravemente certeza y confiabilidad del Consejo Nacional Electoral y generó protestas pacíficas de los venezolanos en su territorio y en el mundo... La UIP, manifiesta preocupación por los actos de represión, y convocan a las autoridades de ese país, respeten derechos democráticos de la ciudadanía; exigen evitar uso de las Fuerzas Armadas en contra del pueblo venezolano y se garantice integridad de las y los líderes que encabezan protestas... “El GRULAC, apoya firmemente las aspiraciones democráticas del pueblo venezolano y su derecho a manifestarse sin temor a represalias. Nos solidarizamos con su lucha por un proceso democrático, en donde se respeten los derechos humanos, se escuchen todas las voces, la justicia prevalezca y se garanticen sus aspiraciones de libertad y democracia”, concluyen legisladores de América Latina y el Caribe, que forman parte de la UIP, organismo del que forma parte la representante popular de Nuevo León, Marcela Guerra Castillo, presidenta en Cámara de Diputados... ¡Te apoyamos, Venezuela!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita Nuestro Portal!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...